

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados y Diputadas de la Nación Argentina

RESUELVE:

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación el libro "Olvidar es imposible", escrito por Sergio Maldonado y publicado en el año 2025, luego de 8 años de lucha por la desaparición de su hermano Santiago, donde relata la deshumanización vivida, la violencia estatal, las operaciones periodistas cómplices, la impunidad de la justicia, la responsabilidad de Patricia Bullrich y la organización de la sociedad en defensa de la democracia.

PAULA A. PENACCA



FUNDAMENTOS

"Olvidar es Imposible" es un libro recientemente publicado por la editorial Marea y escrito por Sergio Maldonado, que cristaliza la lucha inclaudicable por su hermano Santiago y la odisea que tuvo que vivir frente al accionar criminal de la Gendarmería, la complicidad de los más altos funcionarios y la impunidad de la Justicia. El libro expone los horrores de una sistemática injusticia, a la vez que cristaliza la incansable voluntad de la familia y la solidaridad de quienes durante todo este tiempo se comprometieron con la búsqueda de la verdad.

Santiago Maldonado fue visto con vida por última vez el 1 de agosto de 2017, durante una represión de la Gendarmería a una comunidad mapuche en la provincia de Chubut. Cuando el operativo terminó, Santiago había desaparecido. Desde el Gobierno nacional, a cargo del entonces Presidente Mauricio Macri y su Ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, negaron la desaparición desde el primer momento y se dedicaron a perseguir a la familia. Santiago fue encontrado sin vida en el Río Chubut, setenta y siete días después. Tanto la Procuvin como informes del Ministerio de Seguridad dan cuenta de la enorme cantidad de irregularidades que hubo en el operativo. A ocho años de la desaparición, la impunidad del Poder Judicial, la complicidad de los funcionarios de aquel entonces y la connivencia de los medios de comunicación hacen que nos encontremos todavía muy lejos encontrar la justicia.

En una reciente entrevista en la Radio AM 750¹, Sergio Maldonado explicó que el accionar criminal de la Gendarmería fue avalado por el Gobierno de Macri y Bullrich y que la impunidad sólo se explica por el encubrimiento por parte de los funcionarios, la complicidad de la justicia y los medios de comunicación. Denunció que el cuerpo de su hermano fue plantado luego de un mes y medio de búsqueda, con el objetivo de invisibilizar la desaparición, y detalla las irregularidad de la autopsia y la negativa de la Justicia a realizar ampliaciones de la misma. Estableciendo un nexo entre lo sucedido en aquel momento y la violencia actual, Sergio manifestó: "Esto era como que parecía algo totalmente ilegal, que lo era. Hoy vemos que todo eso ilegal, lo legalizaron. Y permiten que un gendarme en el Congreso le dispare a Pablo Grillo". Es importante tener presente que Patricia Bullrich, la actual Ministra de Seguridad, sostuvo en su momento que Santiago se había ahogado solo en el río.

El autor del libro, en otra reciente entrevista, relató la persecución a la familia, los teléfonos pinchados y la desafección de Bullrich durante toda la investigación del caso. Además, explicó el efecto que tuvo en su vida laboral y social el señalamiento de los funcionarios, como también el hostigamiento permanente que sufre en las redes sociales: "Mucha gente que por ahí quiere opinar o comentar algo directamente queda neutralizada y después no se involucra. Tiene un efecto, quieren quebrarte, primero deshumanizan a la víctima, a Santiago, y después los que siguen".

¹ https://www.pagina12.com.ar/844370-olvidar-es-imposible-las-revelaciones-sobre-la-muerte-de-san



El libro fue publicado por la Editorial Marea y cuenta con prólogos de Ana María Careaga, Alegrnado Bercovich y Pedro Saborido. En él, Sergio cuenta por primera vez los 78 días dramáticos en los que su hermano Santiago estuvo desaparecido. Relata la búsqueda incansable por la verdad y la deshumanización que vivió a causa del destrato del Poder Judicial, la complicidad de los funcionarios, la operaciones de periodistas cómplices y el papel de los trolls. Sin embargo, aún en esta historia de impunidad, el libro también recorre la construcción de la lucha y la solidaridad de una comunidad que se organizó en la búsqueda por la verdad y la justicia. En palabras de Pedro Saborido: "Santiago le dejó otra vida a Sergio y dos mundos. Uno donde está la crueldad, y lo peor y más bajo de los seres humanos. Y también el otro, donde aparece lo mejor, lo excelso, lo más puro y maravilloso de las personas que lo ayudan a seguir creyendo."